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O governador do Amazo-

nas, Wilson Lima, anunciou 
na quinta-feira (24), os valo-
res que serão pagos, na pró-
xima segunda-feira aos mais 
de 4 mil profissionais das es-
colas públicas estaduais que 
ficaram entre as dez melho-
res no ranking estadual do 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb).

Também vão receber a boni-
ficação àquelas unidades que 
alcançaram a meta pactuada.

Durante o anúncio, no 
Centro de Convenções do 
Amazonas Vasco Vasques, 
Wilson Lima também divul-
gou o edital da segunda fase 
do Mestre Qualificado e exal-
tou a atuação dos profissio-
nais que contribuíram para 
o cumprimento das metas.

“Venho agradecer a cada 
um de vocês. Esse reconheci-
mento que o Estado do Ama-
zonas conseguiu, de sair de 
12º para 8º lugar, é resultado 
de cada um de vocês (pro-
fessores e educadores). Fico 
muito feliz de fazer parte des-
se momento tão importante 
na educação do Amazonas”, 
destacou Wilson.

O pagamento do 14º sa-
lário a todos os servidores 
contemplados, que soma R$ 
10,7 milhões, é previsto no 
projeto Educação Qualifica-
da, que integra o programa 
Educa+Amazonas, lançado 
pelo governador em julho 
de 2021.

Governador anuncia pre-
miação para educação

Ao todo, 104 escolas foram 
premiadas, das quais 30 por 
estarem no ranking das dez 
melhores nas modalidades 
de Ensino Fundamental 
Anos Iniciais, Anos Finais, 
e Ensino Médio; e outras 
74 por terem alcançado a 
meta pactuada individual 

Pagamento do 14º salário 
a educadores que superaram metas

de cada escola.
“O que eu sou hoje é re-

sultado da educação, não 
há outro caminho, essa é 
a base da sociedade mais 
justa. Isso é a escola pública 
dando resultado, servidores 
públicos dando resultado. 
Cresci ouvindo que só es-
cola particular era boa, e 
hoje é diferente, tem pais 
tirando filhos de escolas pri-
vadas e matriculando em 
uma das nossas públicas”, 
completou Wilson Lima, ao 
anunciar que o pagamento 
do 14º também contempla-
rá militares que atuam em 
escolas públicas estaduais.

Reconhecimento
O Educação Premiada re-

conhece a dedicação dos 
trabalhadores dentro e fora 
da sala de aula. No total, 
4.422 servidores vão rece-
ber o bônus, sendo 2.296 de 
escolas da capital; e outros 
2.126 de unidades de ensino 
do interior. Os valores podem 
chegar a R$ 15.162,84 e foram 
calculados individualmen-
te, de acordo com o período 
e a jornada de trabalho.

 

Na ocasião, representan-
tes das unidades escolares 
receberam das mãos do go-
vernador Wilson Lima pla-
cas de reconhecimento e tro-
féus pelas metas superadas.

“O nosso governador tem 
sempre esse olhar de sen-
sibilidade para nos movi-
mentar nessa situação. A 
educação é um movimento, 
se ela fica estática não pro-
gride, e só com a graduação 
de tudo quanto é área é que 
ela vai progredir”, disse a 
professora Aldenira Castro, 
60, que atua há 30 anos 
na educação e leciona nas 
escolas São Luiz de Gonza-
ga (bairro São Raimundo) e 
Escola Santo Antônio (bairro 
Santo Antônio).

A lista completa dos ser-
vidores está disponível no 
site da Secretaria de Edu-
cação e Desporto.

Critérios
Dentre os critérios estabe-

lecidos para a premiação do 
14º salário nas escolas es-
taduais, destaca-se a meta 
maior que a estimativa de 
crescimento natural da sé-

 

 

O salário será pago na próxima segun-
da-feira a mais de 4 mil profissionais 
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rie histórica da escola e a 
escola ter tido, pelo menos, 
80% de participação dos 
alunos na realização da ava-
liação do Sistema Nacional 
de Avaliação da Educação 
Básica (Saeb).

Para as escolas que não 
possuíam série histórica, 
metas do Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixei-
ra (Inep), últimos resultados 
divulgados e etapas não ava-
liadas nos últimos certames, 
foi levada em consideração 
a estimativa de crescimento 
a partir da média do mu-
nicípio/Coordenadoria para 
cada etapa avaliada.

O projeto mostrou grande 
potencial, visto que 169 es-
colas da rede pública supe-
raram ou igualaram as notas 
do Ideb de 2019.

Em relação ao 15º salário, o 
pagamento estava condicio-
nado a uma meta única de-
terminada pela Secretaria de 
Educação, que era de 8,5 no 
Ideb 2021, baseada na maior 
nota de 2019, que fora 8,3. No 
entanto, nenhuma unidade 
conseguiu alcançar o índice.

A maior nota desse ano 
foi 8,1, na Escola Estadual 
Capitão-General Mendonça 
Furtado, de Itacoatiara, que 
em 2019 obteve 8,3.

Mestre Qualificado
O governador Wilson 

Lima também lançou dois 
editais do projeto Mes-
tre Qualificado, iniciativa 
que faz parte do programa 
Educa+Amazonas e é reali-
zada em parceria com a UEA.

Os editais, que já estão 
disponíveis no site da UEA 
(www.uea.edu.br), são para 
Letras e Artes, com oferta 
de 10 vagas para Manaus; e 
Ciências Humanas, com 10 
vagas para Manaus e 5 para 
Tefé. Ambos são na modali-
dade presencial. Além des-
tes, serão lançados outros 
três editais nos próximos 
dias, para Matemática, Edu-
cação e Recursos Ambien-
tais. Ao todo, serão ofertadas 
105 vagas.

Na primeira fase do Mes-
tre Qualificado foi lançada 
a especialização Saberes e 
Práticas, em maio de 2022. 
Três mil professores nos 62 
municípios do Amazonas 
estão se pós-graduando 
por meio do ensino me-
diado por tecnologia.

O Mestre Qualificado tam-
bém prevê a Licenciatura In-
tercultural Indígena de pro-
fessores de comunidades 
indígenas de três municí-
pios: Parintins, Boca do Acre 
e Tapauá. Serão 60 vagas por 
município a partir de julho 
de 2023.

“Estamos fazendo histó-
ria graças ao nosso gover-
nador Wilson Lima, criando 
o maior programa de pós-
-graduação em uma secre-
tária de educação no Bra-
sil”, disse o reitor da UEA, 
André Zogahib.
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 Como parte do fortaleci-
mento de políticas públi-
cas voltadas às crianças e 
adolescentes, o prefeito de 
Manaus, David Almeida, as-
sinou na terça-feira (22), um 
termo de cooperação técni-
ca com o Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Uni-
cef), para a iniciativa #Agen-
daCidadeUnicef – Manaus, 
que vai atender o bairro Co-
lônia Antônio Aleixo, Zona 
Leste da capital amazonen-
se, pelos próximos três anos. 
Dados apontam que mais de 
80% das crianças em situa-
ção de trabalho infantil são 
residentes nesse bairro.

Durante a assinatura, rea-
lizada no Palácio Rio Negro, 
localizado na avenida 7 de 
Setembro, no Centro, zona 
Sul, o chefe do Executivo 
Municipal destacou que a 
parceria vem para somar 
com trabalho de ampliação 
nos serviços de assistência 
social realizados pela prefei-
tura na região.

“Essa parceria vem somar 
esforços com a prefeitura, 
naquilo que nós estamos 

trabalhando para transfor-
mar essa cidade em uma 
das melhores cidades do 
Brasil para se viver. Esses 
recursos, obtidos através da 
parceria, vai nos dar opor-
tunidade de ampliar ainda 
mais esses serviços que 
estamos fazendo, estamos 
ampliando a estrutura so-
cial da prefeitura no bairro 
Colônia Antônio Aleixo atra-
vés da reforma do Cras, das 
cozinhas comunitárias, das 
quadras municipais, para 

dar uma melhor condição de 
vida a essas pessoas, e que 
mais parcerias como essa 
possam ser atraídas para a 
nossa cidade. Manaus agra-
dece”, afirmou Almeida.

O programa está sendo 
implementado em Manaus 
e outras sete capitais brasi-
leiras (Belém, Fortaleza, Re-
cife, Rio de Janeiro, Salvador, 
São Luís e São Paulo). Em 
cada uma delas, o Unicef e 
a prefeitura municipal es-
colheram um território prio-

ritário para a atuação, com 
base em dados de alta pre-
valência de violência contra 
crianças e adolescentes.

“Como profissionais de 
assistência social, esta-
mos imbuídos de fazer o 
melhor, porque é isso que a 
Prefeitura de Manaus quer, 
quer melhorar a vida das 
pessoas, especialmente 
as das crianças, os adoles-
centes e jovens que vivem 
na nossa cidade”, pontuou 
o titular da Secretaria Mu-
nicipal da Mulher, Assis-
tência Social e Cidadania 
(Semasc), Eduardo Lucas.

O evento reuniu represen-
tantes do Unicef, secretários 
estaduais e municipais, alu-
nos de escolas públicas, e 
o embaixador do Unicef no 
Brasil, Bruno Gagliasso. 

“Hoje é um dia de come-
moração. Estamos aqui, 
porque hoje começa uma 
ação que não depende só da 
prefeitura, não depende só 
do governo, depende de to-
dos, cada um aqui tem uma 
importância muito grande 
para o dia de hoje, e eu que-

Manaus firma compromisso com 
Unicef para proteção de crianças

Divulgação

Iniciativa vai atender o bairro Colônia Antônio Aleixo, na  Zona Leste

 

 Os Amigos do Papai Noel 
preparam-se para sua 25ª 
edição. Ao longo de seus 24 
anos de formação, este gru-
po de sociedade civil organi-
zada já fez a alegria de mais 
de 150 mil crianças de co-
munidades ribeirinhas, ru-
rais e periferias de Manaus.

Neste ano de 2022, o gru-
po está com dificuldades de 
fechar as contas. Ainda não 
conseguiram todos os itens 
que compõem o que cha-
mam de kit (um brinquedo, 
um livro, uma pipoca, em-

Amigos do Papai Noel pedem doações para festividades

Grupo já fez a alegria de mais de 
150 mil crianças

balados em sacos plásticos). 
Os preços subiram bastante 
e a arrecadação não acom-
panhou. Assim, continuam 
aceitando doações para 
poderem levar a alegria a 
mais de 4 mil crianças nes-
te Natal, nos dias 17, 18, 24 e 
25 de dezembro.

Com uma proposta dife-
rente, o grupo se distingue 
de campanhas de Natal tra-
dicionais existentes. “Não se 
trata apenas de uma distri-
buição de brinquedos”, enfa-
tizam seus coordenadores, 

destacando que um dos ob-
jetivos é levar um momento 
de alegria e felicidade para 
crianças cuja realidade é tão 
difícil ao longo do ano.

Para isso, entendem que 
os brinquedos são apenas 
um detalhe de uma festa 
que contempla brincadei-
ras, pintura de rosto, balões 
manipulados, e, como não 
poderia faltar, Papai Noel. 
Cada voluntário é orientado 
a demonstrar afeto e cari-
nho em suas ações. “Um 
abraço, desejar feliz Natal, 

com um sorriso, faz toda di-
ferença”, afirmam.

A cada ano, novos desa-
fios impõem-se ao grupo. 
Em 2020, em plena pande-
mia, não foi possível agru-
par crianças. Os Amigos do 
Papai Noel, portando, usa-
ram máscaras com sorriso e 
muito álcool para higienizar 
e visitaram comunidades 
onde foram levar os brin-
quedos de casa em casa.

Maiores informações: 
Waldiney Siqueira – coorde-
nador (92) 99360-7199.

ro agradecer ao prefeito que 
possibilitou essa parceria, 
com certeza iremos avan-
çar”, disse Bruno.

Agenda Cidade Unicef
A #AgendaCidadeUnicef 

é uma iniciativa do Unicef, 
em parceria com prefeituras 
municipais de oito grandes 
centros urbanos brasilei-
ros, para promover direitos 
e oportunidades das crian-
ças e dos adolescentes mais 
vulneráveis, contribuindo 
com a prevenção de violên-
cias em sua vida.

Ao longo do triênio 2022-
2024, a #AgendaCidadeU-
nicef abrirá caminhos de di-
reitos e oportunidades para 
crianças e adolescentes por 
meio de estratégias integra-
das, que ajudam a reduzir e 
prevenir violências no seu dia 
a dia, integrará metodologias 
de diferentes áreas (Educa-
ção, Saúde, Proteção, Inclusão 
Socioprodutiva) e promoverá 
a mobilização social e o mo-
nitoramento de indicadores 
relacionados à área da infân-
cia e da adolescência.

Divulgação



Manaus, Sábado e Domingo,
26 e 27 de Novembro de 20224

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

va de Desenvolvimento 
Sustentável (RDS) Piagaçu 
– Purus, área reconhecida 
mundialmente por ter a 
maior densidade de gol-
finhos de rio no mundo; 
RDS Mamirauá, localidade 
onde foram realizados os 
estudos mais aprofunda-
dos sobre as duas espécies 
de botos; Região do lago 
Badajós, também conside-
rada de grande incidência 
destas espécies.

Estas localidades fo-
ram estrategicamente es-
colhidas para permitir a 
comparação entre áreas 
de alta incidência de pesca 
com áreas de manejo con-
trolado, além de contrastar 
áreas de rios largos com 
áreas de paranás mais es-
treitos. A pesquisa foi bem-
-sucedida mesmo com os 
desafios de um nível de 
água mais baixo que o de 
outras expedições.

Foram identificados 1.387 
botos amazônicos e 3.107 
tucuxis em cerca de 1.010 
km de rio. Em comparação 
com o mesmo período 
do ano passado, em que 
foram monitorados 1.371 
botos amazônicos e 
3.114 tucuxis, o número é  
estável estatisticamente.

Além disso, foram en-
contrados 185 pontos com 
atividade de pesca, o que 
sinaliza um aumento 
de 39%. A ameaça que a 
pesca representa a essas 
espécies se revelou logo 
nas primeiras 24 horas 
da expedição. A equipe da 
Sea Shepherd encontrou 
dois tucuxis mortos em 
diferentes pontos da ‘zona 
vermelha’ para os golfi-
nhos de rio na Amazônia, 
na região de Manacapuru. 
Essa é uma zona conheci-
da pela pesca de arrastão 

Divulgação

Expedição durou 19 dias e percorreu a bacia do Rio Amazonas 

No último dia 23 de no-
vembro, a terceira fase de 
pesquisas da expedição 
‘Boto da Amazônia’, rea-
lizada pela Sea Shepherd 
em parceria com o INPA, 
terminou. Foram 19 dias 
de expedição pela bacia do 
Rio Amazonas.

A pesquisa teve como 
objetivo mapear a saúde 
populacional e aprofun-
dar os conhecimentos 
científicos sobre o boto-
-cor-de-rosa, também co-
nhecido como boto-ver-
melho ou boto amazônico 
(Inia geoffrensis) e o tucuxi 
(Sotalia fluviatilis). As duas 
espécies estão em grande 
risco de extinção, dentre 
outros fatores, também de-
vido à emalhes em redes 
de pesca e matança para 
uso destes animais como 
isca para a prática ilegal da 
pesca de piracatinga (Calo-
physus macropterus).

Liderados pelo Dr. Juan 
Pablo Torres-Florez, PhD 
especialista em mamíferos 
aquáticos e coordenador 
técnico da Sea Shepherd 
no Brasil, e pela bióloga 
Dra. Sannie Brum, doutora 
em ecologia populacional 
destas espécies, a pesqui-
sa contou com mais quatro 
cientistas do Laboratório de 
Mamíferos Aquáticos do 
INPA e quatro pesquisado-
res da Sea Shepherd.

Nestes 19 dias de pesqui-
sa, foram percorridos mais 
de 1.000 km de rios, lagos e 
paranás (canais que ligam 
rios ou lagos), com foco em 
quatro áreas: 

Manacapuru, área de 
alta incidência de pesca 
e também famosa pela 
pesca da piracatinga, um 
tipo de peixe que é pes-
cado com iscas feitas 
de carne de boto; Reser-

 

(método com rede à deri-
va) intensiva, que é ainda 
mais predatória na época 
de seca do rio Solimões, 
e pela pesca ilegal  
de piracatinga.

Um dos tucuxis foi en-
contrado com o rostro 
(‘bico’) amarrado em linha, 
uma prática para manter 
o animal preso, vivo ou 
morto. É um ato de cruel-
dade que pode ter sido 
feito para evitar que o ani-
mal retornasse à atividade 
de pesca após o emalhe. 
O outro, após necrópsia 
realizada pela equipe 
científica do INPA e Sea 
Shepherd, teve a causa da 
morte inconclusiva, mas 
não descarta-se a possibi-
lidade de interação com a 
pesca também.

Em todas as três 
expedições realizadas 
até o momento, já foram 
encontrados seis botos 
mortos, dos quais qua-
tro vieram dessa mesma 
região. Três deles tiveram 
claros indícios de morte 
por interação com pes-
ca. Nessa mesma área, a 

equipe também já flagrou 
atividades ilegais de pes-
ca de piracatinga.

“Esta é uma indicação de 
que mesmo com uma lei vi-
gente que proíbe a caça de 
botos, é necessário um tra-
balho de conscientização 
e fiscalização mais pre-
sentes”, relata Juan Pablo 
Torres-Florez, coordenador 
técnico da Sea Shepherd.

Em artigo co-autorado 
entre Sea Shepherd e INPA 
para a Comissão Interna-
cional Baleeira deste ano, 
mostra-se a correlação 
de alta atividade de pes-
ca e baixa presença de 
tucuxis. Os avistamentos 
da expedição reforçam  
esta conclusão.

Além disso, os resíduos 
são forte foco do estudo, já 
que são uma ameaça dire-
ta à saúde do rio. O projeto 
também busca desenvol-
ver a gestão de resíduos 
nas comunidades no en-
torno do projeto, como as 
cidades de Beruri, Anori e 
a comunidade de Cuiuanã.

Durante a contagem na 
viagem, foram também 

identificados 616 pontos 
de lixo no rio, um aumen-
to de mais de 877% em 
comparação ao mesmo 
período do ano passado 
(63 pontos). Isso porque, 
nesta terceira fase, um dos 
cientistas da equipe da 
Sea Shepherd se dedicou 
à contagem de resíduos 
com a mesma qualidade 
da contagem de animais.

Ao todo, a expedição 
é composta por seis fa-
ses, com previsão de 
finalização em 2024, mas 
pode se estender. A pes-
quisa visa complementar 
um renomado estudo de 
mais de 25 anos de lei-
tura populacional destas 
duas espécies de botos, 
liderado pela Dra. Vera da 
Silva, chefe do Laboratório 
de Mamíferos Aquáticos  
do INPA.

Foi esse estudo que per-
mitiu a identificação de um 
declínio populacional alar-
mante para as espécies, 
estimando que, infeliz-
mente, as populações de 
botos amazônicos e tucu-
xis são reduzidas pela me-
tade a cada 9 ou 10 anos.

Os dados levaram a 
IUCN, órgão que define 
o status de conservação 
das espécies no mun-
do, a considerar os dois 
tipos de botos como 
ameaçados de extinção.

“Por serem animais de 
topo de cadeia, a extinção 
dos botos pode desencade-
ar um equilíbrio ecológico, 
já que suas presas se mul-
tiplicam sem seleção. Já é 
sabido que um ambiente 
com mais botos e tucuxis 
é um ambiente mais bio-
diverso – e a biodiversi-
dade na América Latina” 
explica Nathalie Gil, líder  
da expedição.

Expedição ‘Boto da Amazônia’ 
analisa a saúde populacional
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“Os fantoches contaram 
que nós crianças temos 
vários direitos e deveres 
e eu aprendi que nós po-
demos sonhar com aqui-
lo que queremos, basta 
se dedicar”. As palavras 
confiantes são do Fran-
cinaldo Nascimento, de 
13 anos. Ele foi uma das 
crianças a participar da 
4ª edição do projeto “De-
fensores Mirins”, realiza-
da na terça-feira (22), em 
dois abrigos no município 
de Manacapuru.

Essa é a última edição 
de 2022 e é a primeira vez 
que o projeto chega ao in-
terior do Estado. Além da 
apresentação de teatro 
e das dinâmicas realiza-
das com as crianças, os 
servidores da Defensoria 
Pública do Estado (DPE-
-AM) realizaram a doação 
de brinquedos, roupas e 
cestas básicas nos dois 
abrigos visitados.

Para a defensora pública 

e coordenadora do proje-
to, Carolina Carvalho, as 
ações mudam de local, 
mas continuam passando 
a mesma emoção. “É sem-
pre muito emocionante 
porque a gente vem plan-
tar semente, a gente vem 
falar sobre sonhos. O ob-
jetivo é fazer com que as 
crianças pensem ‘Que pro-
fissão eu quero seguir?’. 
Em uma edição do projeto, 
uma menina chegou e me 
disse: ‘Vocês me trouxeram 
a possibilidade de sonhar. 
Eu nunca tinha parado pra 
pensar no que eu vou ser, 
e depois da visita de vocês 
eu fico pensando e eu que-
ro ser escritora, advogada, 
defensora’. Ter esse feed-
back é muito gratificante, é 
o maior benefício que nós, 
enquanto Defensoria, po-
demos receber em relação 
a essa atividade”.

Pela manhã a equipe vi-
sitou o abrigo “Casa Espe-
rança”, onde 17 crianças 

participaram da ação. Para 
a diretora e fundadora do 
abrigo, Ivanita Caldeira, 
foi uma surpresa receber 
a ação no local. “Nós sem-
pre tivemos a Defensoria 
como aquela que nós pro-
curamos, mas hoje nós 
fomos procurados pela 
Defensoria. E isso é muito 
bom porque nós que traba-
lhamos em abrigos, lida-
mos com violações dos di-
reitos e, muitas vezes, nos 
limitamos a ensinar as 

crianças sobre os direitos 
delas. Mas hoje elas pu-
deram entender que além 
dos direitos, tem também 
os deveres e eu parabenizo 
a Defensoria pelo projeto”, 
afirmou Ivanita.

No período da tarde, a 
visita foi ao abrigo “Saica 
Dona Bia”, que conta com 
25 abrigados, entre crian-
ças e adolescentes. Se-
gundo a Coordenadora do 
abrigo, Maria Regina, essa 
é a primeira vez que uma 

‘Defensores Mirins’ levam 
teatro e educação a abrigos 

Dois abrigos no município de Manacapuru receberam ações 

ação é realizada no abrigo.
“Esse é um grande pas-

so pra tornar as crianças 
ativas na cobrança dos 
direitos e cumprimento 
dos deveres. Hoje eu esta-
va refletindo e percebi que 
quando se trata de crian-
ças e adolescentes, muito 
se fala deles, se fala por 
eles. Mas hoje a Defenso-
ria está aqui pra falar com 
eles pra que eles se sintam 
mais empoderados pra co-
brar seus direitos”, afirmou 
Maria Regina.

Em uma das dinâmi-
cas, a equipe da DPE-AM 
entregou um balão para 
cada criança para que 
elas enchessem e cuidas-
sem dele como se fosse 
o sonho delas. A Joely de 
Oliveira, de 10 anos, conta 
o que aprendeu. “Eu me 
diverti bastante e conti-
nuo aqui cuidando do meu 
balão porque eu aprendi 
que não posso desistir dos 
meus sonhos”, disse.

Divulgação

 

Designer leva ancestralidade para o São Paulo Fashion Week 
Maurício Duarte, ama-

zonense do povo indígena 
Kaixana, estreou sua mar-
ca homônima de roupas 
em desfile digital no São 
Paulo Week, no último do-
mingo, dia 20 de novembro. 
O estilista levou ao maior 
evento de moda da Améri-
ca Latina, um conceito de 
moda sustentável com pe-
ças fluidas e sem gênero.  

Residente em São Paulo 
desde 2016, Mauricio visa 
representar em seus tra-
balhos as suas raízes ori-
ginárias amazônicas, em 
especial do povo Kaixana. 

Na coleção, apresentada no 
São Paulo Fashion Week, 
xilogravuras que resgatam 
memórias da infância do 
estilista foram o destaque 
principal das peças. 

“Participar do São Paulo 
Fashion é a realização de 
mais um sonho e signifi-
ca também entender que 
nós povos indígenas me-
recemos estar em todos os 
lugares. Ontem, foi um dia 
muito memorável, eu es-
tava com muitos parentes, 
de todos os povos, e nós 
estávamos ali demarcando 
aquele lugar. Esses lugares 

são nossos por direito”, de-
clara Mauricio.  

Criado em uma família 
de artesãos, a coleção é 
uma homenagem aos rios 
e igarapés do município de 
Manacapuru, onde nasceu 
a avó de Mauricio, e tem o 
intuito de valorizar a biodi-
versidade e a riqueza cultu-
ral da Amazônia.  

Para o desfile digital, as 
peças foram apresentadas 
em um fashion film, pro-
duzido com apoio logístico 
da Fundação Amazônia 
Sustentável (FAS), gravado 
em Manaus. A produção 

remonta às lembranças e 
vivências amazônicas da 
criação do estilista, assim 
como a importância e os 
impactos dos saberes an-
cestrais dos povos indíge-
nas. Além de Manaus, a 
gravação do filme também 
aconteceu na comunidade 
ribeirinha Tumbira e na al-
deia indígena Inhãa-Bé. 

“Falar sobre o Amazo-
nas, falar sobre minha 
avó, sobre os povos indí-
genas e ribeirinhos, e o 
nosso pertencimento na 
conservação da floresta é 
muito importante.”

Coleção é uma homenagem aos 
rios e igarapés de Manacapuru

Divulgação



 

Com recursos próprios 
a Prefeitura de Itacoa-
tiara, por meio da Secre-
taria de Infraestrutura 
(SEMINFRA), iniciou a 
obra de requalificação 
da Praça Severino Filho, 
localizada na rua Profes-
sor Gervásio Roiz, com a 
rua Inácio Guedes e rua 
Jorge Mubarac, no bairro 
Santo Antônio.

Com a requalificação, 
de acordo com o secre-
tário Jeordane Oliveira, 
o espaço beneficiará os 
moradores da região. 
“Vamos oferecer mais 
espaço de convivência e 
lazer aos moradores do 
bairro. A praça ainda vai 
contar com mobiliário, 
a exemplo de: gira-gira, 
gangorra, escorregador, 
balanço, casinha que 
vai proporcionar alegria 
e diversão à criançada. 
Será composta por um 
moderno paisagismo, 
que vai dar momentos 
de bem-estar à popu-
lação. Outro benefício 
estético e de seguran-
ça é a iluminação em 
LED, que o local terá”,  
informou Jeordane.

Segundo o prefeito 
Mário Abrahim, a atual 
gestão busca melhora a 
vida dos itacoatiarenses. 
“Estamos oferecendo 
mais um lugar de lazer 
para a nossa população. 
O Santo Antônio é um 
dos bairros mais popu-
losos de Itacoatiara, com 
4264 habitantes, e care-
cia desse olhar de nossa 
gestão. Tão logo esteja 
pronta, a praça vai opor-
tunizar um espaço agra-
dável para passeio das 
famílias e lazer para a 
garotada. Tudo isso sem 

Inicia projeto de requalificação 
da Praça Severino Filho

Divulgação
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Após a reforma, o espaço bene-
ficiará os moradores da região
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precisar sair do próprio 
bairro. Ações como essa 
estão sendo planeja-
das para outros bairros 
da cidade, que também 
merecem essa atenção”, 
disse Mário Abrahim.

Trânsito
A pintura de sinaliza-

ção horizontal nas ruas 
devolve segurança ao 
trânsito de Itacoatiara. 
A Prefeitura, por meio 
do instituto Municipal 
de Trânsito e Transporte 
(IMTT), realiza a pintu-
ra da sinalização hori-
zontal de ruas da cidade 
de Itacoatiara. No mo-
mento, a rua Dr. Luzar-
do Ferreira de Melo, no 
Centro, está recebendo  
esse trabalho.

O recapeamento de 
ruas e o próprio movi-
mento de veículos au-
tomotores contribuem 
para que a sinalização 
horizontal seja apagada 
com o tempo.

A ação de reavivar 
essa pintura de sinaliza-
ção tem a finalidade de 
assegurar o trânsito de 
veículos e de pedestres, 
permitindo o ir e vir em 
segurança.

SEMPAB promove 
audiência pública

A Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Produção, Abasteci-
mento e Políticas Fundi-
árias (SEMPAB), esteve 
reunida, na segunda-fei-
ra (21), com a Superin-
tendência do Patrimônio 
da União no Amazonas 
- SPU/AM, juntamente 
com produtores rurais e 
organizações da socie-
dade civil.

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

O objetivo foi promover 
uma audiência pública 
para explicar à socie-
dade os serviços pres-
tados pela SPU, princi-
palmente com relação 
à concessão de Termos 
de Autorização de Uso 
Sustentável (TAUS) 
nas áreas de várzea  
do município.

A concessão do TAUS 
para os produtores da 
agricultura familiar das 
áreas de várzea,  pro-
porciona aos mesmos a 
condição de comprovar a 
dominialidade do imóvel 
rural, proporcionando o 
acesso aos diversos pro-
gramas governamen-
tais, como crédito rural, 
programas de aquisição 
de alimentos, etc.

A regularização fun-
diária faz parte do pla-
no de governo do Pre-
feito Mário Abrahim e é 
um fator que contribui 
para o desenvolvimento  
do município.

IBGE últimos dias do 
Censo 2022

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísti-
ca - IBGE, está comuni-
cando que o Censo 2022 
está terminando. Mas, 
há várias famílias que 
ainda não foram pes-
quisadas. Isso porque 
muitos não estavam em 
casa, no momento da 
visita do recenseador e, 
ainda, vários moradores 
se negaram a receber o 
pesquisador do IBGE em 
sua casa.

Entre os motivos 
apontados para os mo-
radores não receberem 
os agentes, está o com-
partilhamento das no-
tícias falsas divulgadas 
em mídias sociais, que 
informaram supos-
tos casos de assaltos 
e sequestros promovi-
dos por pessoas que se 
passavam por agentes 
do instituto, o que não  
se verificou.

Problemas
O problema é que o Cen-

so 2022 poderá retratar 
a radiografia diferente 
da realidade de municí-
pios do Amazonas, como 
é o caso de Itacoatiara. 
A não participação na 
contagem do censo atra-
palha o avanço social do 
município, que poderá 
perder uma série de be-
nefícios do Governo Fe-
deral, por exemplo.

A população não deve 
temer fornecer as in-
formações solicitadas 
pelo entrevistador do 
IBGE, que se apresentará 
sempre trajando colete 
e crachás do instituto, 
contendo foto, nome do 
servidor, identidade e 
QRcode. Outro ponto que 
merece destaque é que 
essas informações são 
confidenciais e só inte-
ressa ao governo, para 
saber o tamanho de sua 
população, onde e de que 
maneira vive.
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Prefeitura entrega mais três ônibus 
novos para atender estudantes

Divulgação

A Secretaria Municipal 
de Educação (SEMED), na 
segunda-feira (21), entre-
gou 3 novos ônibus, oriun-
dos do programa federal 
Caminhos da Escola. Cada 
veículo vai atender 59 alu-
nos, sendo um assento 
para uma Pessoa Com De-
ficiência (PCD). 

Com a chegada destes 
três ônibus, já formam 4 
veículos novos entregues 
pela prefeitura, de um to-
tal de 5, com a vinda do 
quinto veículo prevista até 
dezembro próximo. Esses 
novos ônibus trarão con-
forto e segurança para os 
nossos alunos das escolas 
da educação rural. 

De acordo com a Secre-
tária de Educação Vanes-
sa Miglioranza, os veícu-
los fazem parte das ações 
segurança e maior como-
didade para os estudan-
tes. “Estes ônibus estão 
previstos para rodarem 
até o km 40, em razão dos 
motoristas serem servido-
res da própria prefeitura. 
No entanto, estamos veri-
ficando rotas em que exis-
tem alunos PCD’s e após 
essa identificação, pode-
mos ampliar o perímetro 
a fim de atender eventual 
demanda. O que nos deixa 
felizes é saber que vamos 
seguir oferecendo segu-
rança e maior comodidade 
para este público de estu-
dantes da rede de ensino 
do nosso município”, disse 
a secretária.

Várias autoridades, se-
cretários e servidores 
estiveram presentes na 
cerimônia de entrega des-
ses ônibus escolares. Na 
oportunidade, o prefeito 
Mário Abrahim destacou 
a felicidade da Prefeitura 
em beneficiar os alunos 

de Itacoatiara. 
“Estou muito feliz em 

poder oportunizar aos 
nossos alunos da zona 
rural o conforto, como-
didade e segurança que 
eles merecem. É muito di-
fícil estudar nessas áreas 
devido à distância e falta 
de meio de transporte de 
alguma família. Ocorre 
que muitos alunos fazem 
o percurso até a escola 
a pé, ou nem chegam a 
ser matriculados devido 
a esse impedimento. Os 
novos ônibus vão deixar 
os pais tranquilos em sa-
ber que seus filhos vão e 
vêm em segurança. As-
sim, a nossa gestão vai 
equacionando, atenden-
do ao alunado munici-
pal da zona rural. Logo, o 
quinto ônibus irá chegar 
e vai atender a novos alu-
nos”, finalizou o Prefeito  
Mário Abrahim.

Exame Preventivo de 
Colo de Útero

A Prefeitura de Itacoa-
tiara, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SEMSA), e em conjunto 
com a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social 
(SEMAS), realizou, na sex-
ta-feira, (18), ação de saú-
de com foco a respeito da 
atualização do Cadastro 
Único, na zona rural - Co-
munidade Sagrado Cora-
ção de Jesus e Quilombo-
las, no Lago de Serpa. 

Com as equipes da Es-
tratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF), das Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) 
Manoel Elói e Waldionor 
de Abreu, em parceria 
com as equipes da SE-
MAS, realizaram o aten-
dimento de: 13 PCCU (exa-
me preventivo de colo de 
útero), 18 testes rápidos; 
50 atendimentos médicos; 

 

 

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com
7

23 atendimentos odon-
tológicos; 45 vacinas de 
rotina; 15 vacinas de co-
vid19; exercício laboral; 
Cadastro Único, Carteira 
do Idoso e Auxílio Brasil, 
dentre outros. Ainda ofe-
receram orientações das 
condicionalidades de saú-
de e educação, com o ob-
jetivo de garantir o acesso 
aos serviços de saúde à 
população do campo, da 
floresta e da água em sua 
especificidade, indepen-
dente de gênero, de gera-
ção, de raça/cor, de etnia e 
de orientação sexual.

Palestra sobre Progra-
ma Auxílio Brasil

Na quinta-feira (24), a 
Prefeitura de Itacoatiara 
por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social (SEMAS) e o Servi-
ço Social Cadastro Único, 
realizou uma palestra em 

Cada veículo vai atender 59 
estudantes também com es-
paço para alunos PCDs

parceria com Secretaria 
Municipal de Educação 
(SEMED) e a Secretaria 
Municipal de Saúde (SE-
MSA), na escola igreja 
Lopes, sobre a importân-
cia das condicionalidades 
para o recebimento do 
Programa Auxílio Brasil.

Ajuda humanitária
A Defesa Civil e a Prefei-

tura realizaram a entrega 
de produtos referentes 
à ajuda humanitária às 
famílias que não recebe-
ram, no meio do ano, o 
cartão de auxílio do go-
verno e nem a cesta bá-
sica, mas que haviam fei-
to o cadastro de espera.  
Agora, essas famílias es-
tão recebendo o comple-
mento da cheia do meio 
do ano. A ação de entrega 
dos produtos aconteceu 
na sede da Defesa Civil, 
em Itacoatiara.



Uma cerimônia realiza-
da na quarta-feira (23) no 
Fórum Senador Jefferson 
Péres, em Rio Preto da 
Eva abriu simbolicamen-
te as atividades da “22.ª 
Semana Justiça pela Paz 
em Casa” nas comarcas 
do interior do Estado. A 
presidente em exercício 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas e coordena-
dora Estadual da Mulher 
em Situação de Violência 
Doméstica e Familiar do 
Tribunal, desembargado-
ra Graça Figueiredo, fez a 
abertura do evento, que 
tem a finalidade de asse-
gurar a efetividade da Lei 
Maria da Penha e mobiliza 
tribunais de todo o País.

“Essa ação é de grande 
importância porque eu 
gostaria de estar nas 61 
comarcas e no nosso úni-
co Termo, mas ante à di-
ficuldade de logística no 
nosso Estado, as nossas 
estradas que são os rios, 
eu vim para o Rio Preto 
da Eva, nesse gesto sim-
bólico de abraçar todas 
as outras comarcas. Que 
elas se sintam abraçadas 
e acolhidas. Peço que to-
dos cumpram essa tercei-
ra e última edição do ano 

da Semana, nesse esforço 
concentrado que fazemos 
objetivando dar celerida-
de no julgamento dos pro-
cessos em combate à vio-
lência doméstica contra a 
mulher. Nesta 22.ª Sema-
na temos 1.530 audiências 
pautadas, sendo 670 na 
capital e 860 nas comar-
cas do interior do Estado”, 
disse a desembargadora 
Graça Figueiredo.

A desembargadora de-
clarou ser com muita sa-
tisfação que a Coordena-
doria Estadual da Mulher 
em Situação de Violên-
cia Doméstica e Familiar 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas inicia as ati-
vidades da 22a Semana 
Justiça pela Paz em Casa 
em Rio Preto da Eva, ci-
dade na qual, segundo 
dados exibidos por ela, 1% 
da população de 35 mil 
habitantes da cidade aju-
íza ações relacionadas à  
violência doméstica.

“Isso fora as que não 
vêm se queixar, por serem 
mulheres que moram dis-
tante, são espancadas e 
que não sabem do seu di-
reito de vir aqui no fórum 
ajuizar uma ação e pedir 
auxílio da Justiça contra o 

Divulgação

Programa tem como intuito ampliar a proteção contra as mulheres
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Rio Preto da Eva abre 22ª 
Semana Justiça pela Paz

Audiências pautadas
Um total de 50 audiên-

cias foram designadas 
para esta edição da “Se-
mana Justiça pela Paz em 
Casa” em Rio Preto da Eva, 
informou o juiz titular da 
Comarca, Carlos Jardim. 
Ele destacou o compro-
metimento da comarca 
no combate à violência. “É 
uma honra estar receben-
do a comissão do Tribunal 
de Justiça do Amazonas, 
e isso demonstra que a 
Comarca de Rio Preto da 
Eva está comprometida 
com a paz em casa e com 
os direitos da mulher. Os 
trabalhos têm ocorrido de 
forma tranquila e as pes-
soas têm comparecido ao 
fórum solucionando as 
questões que vêm sendo 
apresentadas pelo Judici-
ário, com tudo na medida 
do planejado”, explicou ele.

O magistrado comen-
tou que ainda há, no seio 
da sociedade, um certo 
comportamento com re-
lação à mulher que não 
condiz com o que deveria 
ser. “Meu avô já dizia que 
mulher não se agride nem 
com uma flor”, disse ele.

O vice-prefeito José Dan-
tas de Medeiros Neto afir-
mou que “o poder muni-
cipal não medirá esforços 
para fazer essa parceria 
com o Poder Judiciário, de-
legacia de polícia, Polícia 
Militar, para que possa-
mos fazer esse trabalho de 
divulgação e dizer não à 
violência e sim à paz”.

A secretária-adjunta da 
Comissão da Mulher da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB/AM), Mirtes 
Silva, ressaltou a parce-
ria realizada com o Poder 
Judiciário e os demais po-
deres e disse que a ação 

levada a Rio Preto da Eva, 
pelo Tribunal, é de funda-
mental importância para 
conscientizar a socieda-
de, de forma geral, que a 
violência contra a mu-
lher é um problema que 
precisa ser erradicado  
da sociedade.

“Ao longo do ano nós te-
mos adotado medidas e 
programas para trabalhar-
mos o enfrentamento da 
violência contra a mulher. 
Mais da metade dos brasi-
leiros conhecem alguma 
mulher que já foi agredida 
pelo seu atual ou ex-com-
panheiro, mas 94% dos 
homens alegam nunca 
terem agredido uma mu-
lher. Esta é uma conta que 
não fecha. E uma mulher 
é agredida a cada 1 minu-
to no Brasil. Mais da me-
tade das pessoas conhece 
alguma mulher que já se 
encontrou em situação de 
violência doméstica. Os 
números são alarmantes. 
Nós precisamos trabalhar 
para combater a naturali-
zação da violência física, 
sexual e psicológica que a 
mulher enfrenta, e a OAB 
está aqui para dar esse su-
porte, apoio, acolhimento 
e orientação para as mu-
lheres em situação de vio-
lência doméstica”, afirmou 
Mirtes Silva.

Esforço concentrado
O Programa Justiça pela 

Paz em Casa é promovido 
pelo CNJ em parceria com 
os Tribunais de Justiça 
estaduais e tem como ob-
jetivo ampliar a efetivida-
de da Lei Maria da Penha 
(Lei n.º 11.340/2006), con-
centrando esforços para 
agilizar o andamento dos 
processos relacionados à 
violência de gênero.

agressor. Essa vinda aqui 
é para mobilizar a popu-
lação para que possamos 
transmitir a outras pes-
soas que não conhecem 
seus direitos que venham 
aqui no fórum, procurem 
a OAB, a Defensoria Pú-
blica, o Ministério Públi-
co, que são nossos par-
ceiros, e façam valer os 
seus direitos, porque as 
mulheres precisam ser 
respeitadas e são o es-
teio da família”, declarou  
a magistrada.

Ao citar outros números 
da violência contra a mu-
lher, a desembargadora 
lembrou que a cada 1 mi-
nuto no Brasil uma mu-
lher é morta na frente dos 
filhos, da sociedade, e em 
qualquer lugar. “O homem 
se acha no direito de tirar 
a vida da sua companhei-
ra porque não a quer mais, 
ou porque se acha traído, 
ou por inúmeras situa-
ções. No Brasil, desde 1980 
quase 100 mil mulheres 
perderam suas vidas por 
meio violento, segundo 
dados do Departamento 
de Informática do Siste-
ma Único de Saúde (SUS). 
Das mortes de mulheres, 
67% aconteceram dentro 
da sua residência, que é 
o lugar mais sagrado de 
um ser humano”, afirmou  
Graça Figueiredo.

Acolhimento
Muitos dos agressores 

têm problemas psicológi-
cos oriundos da infância, 
disse a vice-presidente 
do TJAM, destacando a 
necessidade de as ações 
também contemplarem o 
acolhimento, com suporte 
especializado, que possa 
contribuir para o fim do ci-
clo de violência.
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A noite de terça-feira (22) 
foi muito especial para 110 
alunos de 4 escolas munici-
pais de Rio Preto da Eva que 
amam o esporte. É que a Pre-
feitura do município por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Desporto 
(SEMECD), realizou a aber-
tura dos Jogos Escolares da 
Educação de Jovens e Adultos 
(JEEJA). É a 1ª edição do even-
to que agora deve ser inseri-
do no calendário esportivo da 

cidade. As competições têm o 
apoio e a parceria do SESI.

“Esse é um desafio novo. 
Nós já tínhamos realizado 
outros jogos antes, mas essa 
é a primeira vez que reali-
zamos com os alunos da 
modalidade EJA. Então nós 
agradecemos as escolas que 
aceitaram participar desse 
desafio, e toda a coordenação 
do JEEJA”, disse Socorro No-
gueira, secretária-executiva 
da SEMECD. 

João Roberto

Abertura da 1ª edição do JEEJA reuniu mais de 100 anos de 4 escolas

 

 

Primeira edição dos Jogos Escolares 
da Educação de Jovens e Adultos 

Inicia vacinação de crianças a partir de 6 meses
A Prefeitura de Rio Pre-

to da Eva iniciou, por meio 
da Secretaria Municipal da 
Saúde - SEMSA, na terça-
-feira (22), a vacinação con-
tra Covid-19 para crianças 
na faixa etária de 6 meses 
a 2 anos, 11 meses e 29 dias 
com comorbidades. A va-
cina é a Pfizer Baby para 
aplicação da primeira dose 
seguirá mediante o recebi-
mento de doses do estado.

Seguindo a orientação do 
Ministério da Saúde (MS), a 
prioridade, neste momen-

to, será a imunização das 
crianças com comorbida-
des. A vacina Pfizer infantil 
pode ser aplicada simulta-
neamente com as demais 
vacinas do Calendário Na-
cional de Vacinação.

Essa faixa etária segue 
um esquema de vacina-
ção em três doses. As 
duas primeiras são aplica-
das no intervalo de quatro 
semanas, e a terceira deve 
ser aplicada após, no mí-
nimo, dois meses (oito se-
manas) da segunda dose. 

O uso da vacina nessa fai-
xa etária foi aprovado no 
fim de outubro pela Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).

Documentos
As crianças devem estar 

acompanhadas pelos pais 
ou responsáveis no ato da 
vacinação, portando os do-
cumentos comprobatórios 
da comorbidade (laudos, 
declarações, prescrições 
médicas ou relatórios mé-
dicos com descritivo ou CID 

da doença – o documento 
poderá ser xerox, pois fica-
rá retido no local), o cartão 
de vacinação, o número do 
Cartão Nacional de Saúde 
(CNS) e documento oficial 
de identificação da crian-
ça: certidão de nascimento, 
carteira de identidade.

As crianças que fazem 
acompanhamento nas 
UBS poderão utilizar o 
cadastro já existente na 
sua unidade de referência, 
como comprovante que 
faz acompanhamento.

Divulgação

Vacinação contra Covid para crian-
ças na faixa de 6 meses a 2 anos

Cordeiro, Escola Municipal 
Luiz Alberto Carvalho Caste-
lo, Escola Municipal Alegria 
de Saber e por último Escola 
Municipal Menino Jesus. 

A cerimônia de abertura 
seguiu com o revezamento 
da tocha olímpica. O atle-
ta de tênis de mesa Eliel 
Ribeiro de Paula da Escola 
Lorena Cordeiro deu início 
ao revezamento. Ele passou 
a tocha para o atleta de fut-
sal da Escola Luiz Alberto, 
Édson Silva Mendonça, que 
entregou a tocha para Luiz 
Fernando dos Anjos da Es-
cola Menino Jesus. Por fim, 
o atleta Calebeson Oliveira 
Cruz, indígena da etnia ma-
rubo e estudante da Escola 
Alegria de Saber, acendeu 
a pira olímpica declarando 
aberto os jogos escolares. 

Garoto e Garota JEEJA 
Após a abertura, cada es-

cola escolheu uma menina 
e um menino para partici-
parem do concurso Garoto e 
Garota JEEJA 2022. 

Sarah Pantoja, da Escola 
Alegria de Saber, Adriely da 

Costa, da Escola Lorena Cor-
deiro, Rosa Benício, da Escola 
Luiz Alberto, e Aldenora Mar-
tins, da Escola Menino Jesus, 
desfilaram no ginásio. 

Os rapazes também se 
apresentaram. Raimundo Vi-
torino pela Escola Alegria de 
Saber, Leandro Silva pela Es-
cola Lorena Cordeiro, Pedro 
Paulo representando a Esco-
la Luiz Alberto e Antônio Car-
los pela Escola Menino Jesus. 

Início dos Jogos 
Ainda na terça-feira já 

foram realizados os jogos. 
Na primeira partida de fut-
sal masculino um jogão. A 
Escola Luiz Alberto ven-
ceu a Escola Lorena Cor-
deiro por 10 a 8. 

Nos jogos de queimada 
misto, a Escola Alegria de 
Saber venceu a Escola Me-
nino Jesus, e a Escola Luiz 
Alberto ganhou da Escola 
Lorena Cordeiro. 

Enquanto ocorreriam os jo-
gos coletivos na quadra, em 
outra parte do ginásio eram 
realizados os jogos de dama, 
dominó e tênis de mesa. 

A abertura 
A cerimônia de abertura 

do JEEJA ocorreu no Ginásio 
Dayson Siqueira Pinto, no 
centro de Rio Preto da Eva. 
Uma apresentação especial 
da Banda Marcial Drum Line, 
da Escola Municipal Alegria 
de Saber, deu o pontapé ini-
cial dos jogos.

Em seguida, as delega-
ções entraram no ginásio na 
seguinte ordem: Centro de 
Educação Especial Lorena 



 

O município de Presiden-
te Figueiredo (distante 107 
quilômetros da capital), na 
região metropolitana de Ma-
naus, venceu, pela segunda 
vez consecutiva, o Prêmio 
Band Cidades Excelentes, 
considerado Oscar da Gestão 
Pública. Concorrendo entre 
as cidades brasileiras l, com 
população entre 30 e 100 mil 
habitantes, a Terra das Ca-
choeiras, administrada pela 
prefeita Patrícia Lopes (União 
Brasil) ficou, em primeiro 
lugar, em infraestrutura e 
mobilidade urbana, desen-
volvimento socioeconômico 
e o prêmio principal Índice 
de Gestão Municipal Aquila 
(IGM Geral).

A prefeita Patrícia Lopes 
e o vice-prefeito Anderson 
Leal, receberam a premiação 
das mãos do editor-chefe da 
Band Amazonas, jornalista 
Neto Cavalcante.

“Receber essa premiação, 
pela segunda vez, nos moti-
va a continuar aprimorando 
a nossa gestão, em prol da 
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Município ficou em primeiro lugar em infraestrutura e mobilidade urbana

Figueiredo conquista pela segunda 
vez ‘Oscar da Gestão Pública’
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gestão com o objetivo de 
transformar a realidade dos 
5.570 municípios brasileiros 
e melhorar os serviços pres-
tados aos cidadãos. No Ama-
zonas, o evento tem o apoio 
da concessionária Empresa 
Águas de Manaus.

O instrumento utilizado na 
avaliação e julgamento da 
premiação é o Índice de Ges-
tão Municipal Aquila (IGMA), 
que utiliza conceitos de big 
data e reúne as informações 
públicas mais atualizadas de 
todos os municípios do país. 
Essa plataforma é estrutura-
da com base em Inteligência 
Artificial que, a partir de um 
algoritmo, consolida resulta-
dos de indicadores em uma 
única nota final.

No Amazonas, além de 
Presidente Figueiredo, foram 
premiados a capital do Esta-
do, Manaus, que levou cinco 
premiações na categoria de 
cidades acima de 100 mil ha-
bitantes, e Parintins, municí-
pio vencedor no pilar Saúde e 
Bem-Estar.

melhoria da qualidade de 
vida da nossa população, 
primando sempre, pela efi-
ciência e transparência na 
aplicação dos recursos pú-
blicos”, afirmou a prefeita 
Patrícia Lopes.

Ano passado, na estreia 
da premiação, e primeiro 
ano da gestão da prefeita 
Patrícia Lopes e Anderson 

Leal, o município de Presi-
dente Figueiredo, também 
conquistou o primeiro lugar 
na categoria principal, IGM 
Geral, e ficou em 3º lugar 
nas categorias fiscal, trans-
parência, Infraestrutura e 
mobilidade urbana.

Reiterando as palavras 
de Patrícia Lopes, o vice-
-prefeito Anderson Leal, 

destacou a importância da 
premiação, para motivar os 
gestores a trabalhar ainda 
mais para o bem da popula-
ção figueiredense.

A premiação é uma inicia-
tiva do Grupo Bandeirantes 
de Comunicação, em parce-
ria com o Instituto Aquila, 
para incentivar, reconhecer 
e valorizar boas práticas de 
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Desde quarta-feira (23), o 
Posto de Atendimento Des-
centralizado (PAD) do Detran 
Amazonas, no município 
de Presidente Figueiredo, 
passou a contar com prova 
de legislação de trânsito no 
formato digital. Até então, os 
exames teóricos eram rea-
lizados em papel. Agora, as 
provas serão no computador, 
igual ocorrem em Manaus e 
em outros municípios do es-
tado. Essa mudança vai au-
mentar o número de aplica-
ção de provas no município.

Serão oferecidas men-

Detran-AM moderniza exames de legislação

Município conta com prova de legislação de trânsito no formato digital

salmente 480 vagas para 
o exame teórico. Antes, no 
sistema em papel, o De-
partamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas 

conseguia realizar, aproxi-
madamente, 210 exames 
teóricos a cada 45 dias, 
com resultados divulgados 
em torno de 72 horas. Ago-

ra, com o sistema digital, ao 
término da prova, o aluno 
já terá acesso ao resultado.

“Essa melhoria vai dar 
mais agilidade para a reali-
zação dos exames teóricos 
de legislação, oferece mais 
segurança ao processo de 
correção das provas e abre-
via o tempo de entrega da 
CNH ao cidadão. Isso faz par-
te da atenção que o governa-
dor Wilson Lima tem para 
modernizarmos nossos ser-
viços no interior do estado”, 
lembrou Rodrigo Sá, diretor-
-presidente do Detran-AM.

A estudante Graziela Lima 
Souza, 18 anos, foi uma das 
aprovadas na prova digital e 
compartilhou sua satisfação 
com o avanço do Detran-AM 
em parceria com o Governo 
do Estado.

“Esse avanço nos serviços 
do Detran facilitam o nosso 
processo como futuros con-
dutores, foi muito bom e de 
suma importância essa evo-
lução nos exames de legisla-
ção. Estou muito feliz porque 
vemos que a tecnologia está 
realmente presente em di-
versas áreas”, disse.
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A prefeita de Presidente 

Figueiredo, Patrícia Lopes 
(União Brasil), se reuniu na 
quarta-feira (23) com agri-
cultores familiares e pisci-
cultores do município, para 
mais uma entrega de alevi-
nos de tambaqui curumim 
e de laudos da qualidade do 
solo de 80 propriedades ru-
rais, emitidos por técnicos 
da Secretaria Municipal de  
Abastecimento e Desenvol-
vimento Agrícola, Aquícola 
e Pesqueiro de Presidente Fi-
gueiredo (Semada), com ob-
jetivo de avaliar e melhorar a 
qualidade da terra, por meio 
do uso de tecnologias agríco-
las, antes do início do plantio 
da próxima safra.

Foram entregues 60 mil 
alevinos de tambaqui curu-
mim para piscicultores do 
município que participam 
do programa fomento da 
atividade, desenvolvido por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Abastecimento e 
Desenvolvimento Agríco-
la, Aquícola e Pesqueiro de 
Presidente Figueiredo (Se-
mada), em parceria com 
a Secretária de Estado da 

Mais de 250 mil alevinos de 
tambaqui distribuídos em 2022 
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Prefeitura anunciou a distribuição de 200 mil alevinos de matrinxã

Produção Rural (Sepror).
Contabilizada mais essa 

entrega, a prefeitura chega a 
250 mil alevinos doados du-
rante este ano de 2022.

“Nós acreditamos na psi-
cultura e estamos investindo 
para que vocês tenham con-
dições de serem grandes pis-
cicultores, para que possam, 
também, com a experiencia 
de sucesso que vocês, incen-
tivar outros a apostar nessa 
atividade, uma das mais pro-
missoras do nosso municí-
pio”, disse a prefeita Patrícia 
Lopes que anunciou a doa-
ção de mais 200 mil alevinos 
de matrinxã, que começarão 
a ser entregues a partir de ja-
neiro, elevando a quantidade 
distribuída para cerca de 500 
mil alevinos, em 2023.

“Esse é o meu desejo e, nós 
estamos trabalhando muito 
para dar condições para que 
vocês possam trabalhar e 
passem a influenciar mais 
pessoas, fazendo com que 
Presidente Figueiredo, te-
nha no futuro, a maior pro-
dução de pescado do estado, 
abastecendo nosso municí-
pio e nossa capital”, reiterou 
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A prefeitura de Presiden-
te Figueiredo terá horário 
especial de expediente nos 
dias úteis de jogos da Se-
leção Brasileira, durante a 
disputa da Copa do Mundo 
de Futebol 2022, no Catar. 
A prefeita Patrícia Lopes 
(União Brasil), assinou, na 
quarta-feira (23), decre-
to municipal 3274/2022, 
dispondo sobre o funcio-
namento das repartições 

públicas municipais, nos 
dias em que a seleção ca-
narinho estiver em cam-
po, em busca da conquista 
do hexacampeonato.

Após a estreia do Bra-
sil na quinta-feira (24). Na 
segunda partida, que será 
disputada na segunda-feira 
(28), quando Brasil vai en-
frentar a seleção da Suíça, 
não haverá expediente.

No dia 2 de dezembro, úl-

timo jogo da primeira fase, 
quando o Brasil enfrenta 
Camarões, partida come-
çando às 15h, expediente 
será até as 12h.

Na hipótese da seleção 
se classificar para as fa-
ses seguintes da Copa do 
Mundo de Futebol da Fifa, 
o decreto municipal esta-
belece que, havendo jogos 
em dias úteis, os secretá-
rios municipais poderão 

Prefeitura terá expediente diferente nos jogos da Seleção 

Município terá FanFest, no Parque 
do Urubuí, com telão para os jogos
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fixar, mediante resolução 
conjunta, as regras relati-
vas ao funcionamento do 
expediente nos respecti-
vos dias de jogos.

Caso a seleção brasilei-
ra avance, poderá ter mais 
quatro jogos até o duelo de-
cisivo, em 18 de dezembro.

O decreto municipal nº 
3274 foi publicado na edi-
ção de quinta-feira (24), no 
Diário Oficial do Município.

Patrícia Lopes.
A prefeita reconheceu que, 

ainda existem grandes de-
safios pela frente, até a con-
solidação do setor primário 
como matriz econômica sus-
tentável do município, e citou 
como um dos maiores que 
a gestão vem trabalhando, 
a melhoria dos ramais por 
onde a produção rural preci-
sa ser escoada para chegar 
ao consumidor final.

“Estamos trabalhando com 
várias frentes de serviços, re-
cuperando ramais e, pela pri-
meira vez, vamos levar asfal-
to a zona rural: ramal e a vila 
Rumo Certo serão asfaltados 
e também a comunidade Ma-
roaga). Já está garantido em 
contrato para começar a exe-
cução do trabalho. E estamos 
realizando levantamentos 
para que outros ramais tam-
bém recebam, no futuro, esse 
asfalto, mas, enquanto isso 
não acontece, as nossas má-
quinas da prefeitura cuidam, 
diariamente, da manutenção 
dos ramais. Temos ainda o 
projeto em parceria com o In-
cra, no Canoas-Rio Pardo, que 
vai garantir a sua recupera-

ção através de um convenio 
com o Incra, e isso tudo dá 
ao produtor rural, condições 
de melhor trabalho, de te-
rem um lucro maior”, des-
tacou a prefeita durante a 
conversa com o produtores  
e piscicultores.

Ainda falando sobre os in-
vestimentos da prefeitura 
vem fazendo para tomar o 
setor primário mais lucrati-
vo, a prefeita Patrícia Lopes 
lembrou que hoje é o muni-

cípio quem arca com o custo 
do transporte do calcário que 
é adquirido pelos produtores, 
no município de Iranduba.

“Se nossos produtores fos-
sem pagar o frete, deixariam 
de comprar três toneladas, 
mas com o dinheiro que eco-
nomizam com o frete, que é 
pago pela prefeitura, podem 
comprar mais três toneladas 
de calcário, e isso é muito 
importante. Esse é um apoio 
importante”, enfatizou.



 O município de Irandu-
ba vai gastar R$ 7,5 mi-
lhões dos cofres públicos 
para o pagamento das 
obras de pavimentação 
do Novo Janauari.

A empresa contratada 
pela prefeitura, sob gestão 
do ex-deputado e prefeito 
Augusto Ferraz (DEM) é a 
Iza Construção Comércio 
Ltda, localizada na capital 
do Amazonas. A contrata-
ção milionária foi publi-
cada no Diário Oficial dos 
Municípios, por meio de 
uma Concorrência Públi-
ca nº 002/2022.

Na publicação, não há 
informações sobre o pra-
zo da realização das obras 
e a vigência do contrato. O 
proprietário da Iza Cons-
trução Comércio Ltda é o 
empresário Fábio Souza 
de Carvalho. A empresa 
é especializada em obras 
de terraplanagem, e pos-
sui histórico de contratos 
com a Administração Pú-
blica no Amazonas.

Contrato incomum
Com poucos detalhes 

a respeito de como será 
executado o projeto, a pre-
feitura de Iranduba, sob 
a gestão do ex-deputado 
estadual Augusto Ferraz 
(DEM), embolsará cer-
ca de R$ 1,8 milhão para 
uma empresa de constru-
ção criar uma plataforma 
digital de cursos.

Sem especialidade na 
área, a empresa Starlight 
Ltda, localizada no bairro 
Santo Antônio, Zona Oes-
te de Manaus, foi contra-
tada pela prefeitura do 
município de Iranduba 
para implantar a platafor-
ma digital que oferecerá 
cursos para os moradores 
da região.

No entanto, apesar da 
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empresa ter vencido o 
pregão à Ata de Regis-
tro de Preços (ARP), ou 
seja, um processo pelo 
qual os órgãos adminis-
trativos podem assegu-
rar preços vantajosos, 
a Starlight Ltda, do em-
presário Edinei de Jesus 
Costa de Castro, atua 
no nicho da construção, 
com a fabricação de ar-
tefatos de cimento.

A contratação inco-
mum foi publicada no 
Diário Oficial, sendo as-
sinada no dia 24 de outu-
bro de 2022 pelo prefeito 
Augusto Ferraz.

A publicação não es-
pecifica informações 
básicas, como quais se-
rão os cursos ofertados 
pela plataforma digital, 
como o serviço será 
prestado e para quais 
pessoas os cursos se-

rão direcionados.
No documento, há a in-

formação de que o servi-
ço prestado terá duração 
de 12 meses e “disponi-
bilização e hospedagem 
de plataforma virtual de 
aprendizagem em cloud 
computing dos cursos 
na modalidade de edu-
cação à distância – EAD 
e fornecimento de link 
de internet via satélite e 
via cabo para o municí-
pio de Iranduba”.

Gestão turbulenta
A gestão do prefeito 

de Iranduba, Augusto 
Ferraz, conta com turbu-
lências somadas ao lon-
go do mandato. O atual 
gestor do município já 
teve o mandato cassa-
do pela juíza eleitoral, 
Dináh Câmara, por abu-
so de poder econômico 

Prefeitura vai gastar R$ 7,5 mi 
em obras de pavimentação 

Na publicação, não há informações sobre o prazo para realizar obras
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durante o processo elei-
toral. No entanto, o Tri-
bunal Regional Eleitoral 
(TRE-AM) decidiu man-
ter Ferraz no cargo, após 
analisar o recurso.

O prefeito também já foi 
acusado de realizar obras 
de infraestrutura como a 
instalação de iluminação 
e pavimentação de vias, e 
doação de cestas básicas 
durante a campanha elei-
toral para viabilizar com-
pra de votos.

Em julho deste ano, 
Ferraz contratou servi-
ço de transporte esco-
lar com a empresa Rios 
Construções e Serviços 
de Transporte Ltda, do 
empresário César Alem-
berg Dias Rios, por cerca 
de R$ 3,5 milhões. Alem-
berg foi preso, em 2015, 
na operação Cauxi da 
Polícia Federal.

Ramal do 
Uga-Uga é 
asfaltado 

O Governo do Amazonas 
realizou a entrega de mais 
um ramal asfaltado para a 
zona rural do município de 
Iranduba, na quarta-feira 
(23). O ramal do Uga-Uga, 
como foi denominado, está 
localizado no KM 26, da co-
munidade Unidos do 26, na 
AM-070. A pavimentação 
custou um investimento 
de R$ 14 milhões ao gover-
no. Outras 21 obras estão 
em andamento, segundo 
a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura da Região 
Metropolitana (Seinfra), e 
em breve deverão ser entre-
gues, somando cerca de R$ 
229 milhões ao todo.

O objetivo da obra é via-
bilizar melhores condições 
de tráfego de veículos para 
pequenos produtores rurais 
da região. 

O gestor do Estado do 
Amazonas, criticou as ges-
tões passadas por promete-
rem melhorias à população 
da zona rural e não cumpri-
ram. “Não interessa o que o 
governador ou qualquer ou-
tra pessoa vai falar. A obra 
fala por si só. E é isso que 
faz sentido na minha vida, 
enquanto governador, en-
quanto alguém que sentiu 
na pele as dificuldades”, en-
fatiza Lima.

Obras beneficiam cerca de 90 
famílias do entorno
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O auditório Luiz Carlos 
de Matos Areosa sediou 
a 5ª Edição da Conferen-
cia Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Ado-
lescente, na quarta-feira 
(23), o tema abordado foi 
“A Situação dos direitos 
humanos de crianças e 
adolescentes em tempo 
de pandemia de covid-19, 
violações e vulnerabi-
lidades, ações neces-
sárias para reparação 
e garantia de políticas 
integral, com respeito  
a adversidade”. 

Estavam presentes no 
evento o Promotor de Jus-
tiça Dr. João Guimarães, 
secretária executiva de 
assistência social Evelyn 
Albuquerque, secretário 
municipal de educação 
Humberto Lima, Coman-
dante da polícia militar de 
Novo Airão André Mari-
nho da Silva, Conselheiro 

Conferência dos Direitos 
da Criança e do Adolescente

Divulgação

Divulgação

O tema abordado foi a situação dos direitos humanos de crianças e adolescentes 

A creche municipal João 
Gabriel Silva Melgueiro, na 
avenida Ajuricaba, Centro, 
passou por avaliação estru-
tural que vai definir decisão 
judicial de liberação para o 
funcionamento da creche. 
A unidade tem capacidade 
para atender mais de 100 
crianças com idades de 1 
ano a 3 e onze meses. 

A avaliação pericial foi 
feita, nesta segunda-feira 
(21), pelo engenheiro civil do 
Tribunal de Justiça do Ama-
zonas (TJA), Robson Pereira 
Félix Júnior, com acompa-
nhamento do prefeito de 
Novo Airão, Frederico Jú-

Creche municipal passa por perícia estrutural
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Tutelar Bezaliel Almeida 
e gestores e represen-
tantes de escolas munici-
pais, estaduais e institui-
ções do município.

Foi promovido no de-
correr da conferência a 
ampla mobilização de to-
das as esferas em âmbito 
nacional, que foi avaliado 

os reflexos na pandemia 
de covid-19. É trabalha-
do a proposta de ações e 
políticas públicas que ga-
rantem os seus direitos 
neste contexto.

A participação é feita e 
5 categorias de eixos te-
máticos que são:

I - A promoção e garan-

tia dos diretos no contex-
to pandêmico e pós;

II - Enfretamento das 
violações e vulnera-
bilidades resultantes  
da pandemia;

III - Ampliação e consi-
deração da participação 
de crianças e adolescen-
tes nos espaços de dis-
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nior, procurador do Municí-
pio, Otávio Farias, secretário 
municipal de Infraestrutu-
ra, Odir Gonçalves e verea-
dores Nerita Castro, Roberto 
Veiga, Domingos Delgado, e 

Braule Andrade.
O prefeito Frederico Jú-

nior lembrou que a cons-
trução da creche vem se 
arrastando há 14 anos, cuja 
obra ficou abandonada por 

mento. Denuncia que foi aca-
tada pelo juiz da comarca 
que determinou a interdição.

“Para definir essa situação 
solicitamos levantamento 
pericial do TJA e, após o pa-
recer, vamos seguir as reco-
mendações para restaura-
ção completa do prédio”.

Na avaliação preliminar, 
do engenheiro Robson Júnio, 
o prédio tem fissuras decor-
rentes do tempo de abando-
no, mas que a maior parte 
da estrutura não apresenta 
comprometimento. “Tudo 
indica que com reparos na 
estrutura o prédio poderá 
ser aproveitado.”

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

cussão e deliberação de 
políticas públicas de pro-
moção, proteção e defesa;

IV – Participação das 
sociedades na delibera-
ção, execução, gestão e 
controle social de políti-
cas públicas;

V – Garantia de recur-
sos para as políticas 
voltadas para crianças  
e adolescentes.

A conferência também 
foi aproveitada, para a 
formação da delegação, 
que irá representar Novo 
Airão na 12ª Conferência 
Estadual dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
em Manaus, representado 
por direito governamen-
tal e não governamental, 
2 (dois) adolescentes de 
até 16 anos, represen-
tante do conselho tute-
lar, movimento social, 
sistema de justiça e rede  
de atendimento.

Unidade tem capacidade para atender mais de 100 crianças 

má gestão dos recursos 
destinados pelo Fundo Na-
cional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) do Mi-
nistério da educação.

“Quando assumimos a 
Prefeitura em 2019, procu-
ramos o FNDE onde cons-
tatamos não haver mais 
nenhum centavo dos re-
cursos disponibilizados 
para a obra”.

O procurador Otávio Farias 
explicou que a Prefeitura 
conseguiu concluir a obra 
com recursos próprios do 
município. Mas, um verea-
dor ajuizou medida cautelar 
acusando risco de desaba-
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A Carreta da Defensoria finalizou o 
mutirão de atendimento em Irandu-
ba com mais de 700 atendimentos 
realizados em quatro dias. “Um sal-
do extremamente positivo”, avaliou 
o coordenador da Defensoria Itine-
rante, defensor público Danilo Ger-
mano. Esta foi a primeira ação da 
carreta no interior do Amazonas.

O Centro de Educação Tecnológica do 
Amazonas (CETAM), em parceria com 
a Prefeitura de Novo Airão, abre, na se-
gunda-feira (21), inscrições para cursos 
técnicos gratuitos que vão ser minis-
trados no início do ano que vem (2023). 
As inscrições poderão ser são feitas via 
internet e vão até o dia 5 de dezembro 
de 2022, exclusivamente no site : ht-
tps://www.concursoscopec.com.br

A prefeitura de Manacapuru reali-
zou, na quarta-feira (23), uma reu-
nião com os representantes das 
ruas inscritas no concurso Minha 
Rua na Copa. A reunião ocorreu no 
auditório da escola Joaquim Lula e a 
comissão organizadora tratou com 
os representantes inscritos sobre 
os regulamentos do concurso que 
premiará as 3 ruas mais bonitas.

O ilustre médico Micha-
el Nascimento, servidor 
do Hospital Regional 
José Mendes, conhecido 
pelo incansável trabalho 
de combate ao Covid -19, 
foi o convidado da  Pre-
feitura para palestrar a 
140 servidores da Lim-
peza Pública Municipal, 
a respeito do câncer de 
próstata e os cuidados, 
que o público masculino 
precisa tomar. A saúde 
do servidor é também 
compromisso da gestão 
Mário Abrahim.

A emoção tomou conta na 
reinauguração da Praça da 
Cultura realizada na noite 
de terça-feira (22). A popula-
ção e visitantes aproveita-
ram o ambiente totalmen-
te reformado, revitalizado 
e moderno para o point da 
gastronomia figueiredense. 
O espaço público recebeu 
uma decoração especial 
com a Inauguração das Lu-
zes de Natal, uma novidade 
para o público e permissio-
nários da praça.

A lutadora Andréia Cerdeira fi-
cou na fase classificatória do Abu 
Dhabi World Professional Jiu-Jitsu 
Championship, que ocorreu na 
última semana, na capital dos 
Emirados Árabes Unidos. Ela se 
classificou para o mundial da mo-
dalidade depois de vencer a fase 
do Rio de Janeiro da competição, 
realizada em agosto deste ano. 
Andréia conquistou o ouro na ca-
tegoria faixas marrom/preta aci-
ma dos 62kg. A atleta agradeceu o 
apoio recebido, principalmente do 
patrocinador oficial, a prefeitura 
de Rio Preto da Eva.
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